

令和 7年 5月 30日

第203号

あまぬまだより



http://www.suginami-school.ed.jp/amanuma_es/ 杉並区立天沼小学校

「これからの私達の役割」

校長 薩摩 博之

天沼小学校の校歌は「世界は不思議でいっぱいだ」です。杉並第五小学校・若杉小学校統合協議会の中で、話し合いを重ね、まっすぐ成長する「杉」をイメージし、子どもたちに分かりやすく親しみやすいというコンセプトのもと、作詞は詩人の(故)谷川俊太郎さん、作曲はピアニストの谷川賢作さんにご協力いただき完成しました。初めてこの校歌を聞いた時に、「身の回りの世界には不思議なことがいっぱいあります。学んでみてね。」と語りかけられているように感じたことを思い出します。子どもたちの学びへの意欲を引き出すという、天沼小の立ち上げにご協力いただいた方々や谷川先生の思いが伝わります。

一方、物事に取り組む意欲という言葉を調べていくとモチベーション(motivation)という言葉が見つかります。調べてみると、心理学的には内発的動機付けと外発的動機付けに分けられるそうです。内発的動機付けとは、言葉の通り個人の内面から湧き出てくる興味、関心、喜びなどの行動の源をいい、外発的動機付けとは、外部からの報酬や評価などが行動の動機となる状態を指すそうです。内側と外側で見るならば、子どもたち自身が見付けたやりたいことと、私たち教員や大人の働きかけ、かかわりもこれらにつながるように思います。昨年度研修会で話題になった、これからの教員の役

割は子どもたちをモチベートすることという言葉が重なります。

次期学習指導要領についての活発な議論が新聞等で聞かれます。これから社会や教育がどのように変化していくのかを学び、学校や大人の役割を考えなくてはと考える日々です。6月14日CS茶話会や8月27日のサマーワークショップでは、皆様と率直にお話できればと思います。お時間ありましたら、ご参加いただけすると大変うれしく思います。どうぞよろしくお願ひいたします。

「世界は不思議でいっぱいだ」

1 晴れた日に考える

青空みつめどこまでも

答えもとめて問い合わせる

世界は不思議でいっぱいだ

** 今月の目標 **

生活

せいけつに過ごしましょう。

保健

歯を大切に過ごしましょう。

給食

よくかんで食べましょう。



6月の行事予定

1	日	
2	月	水泳指導始 全校朝会 低フォ
3	火	5時間授業(2~6年) 前日検診こ
4	水	特時 杉教研研究授業(2-4)
5	木	こだま移動教室 たてわり班活動 HS
6	金	こだま移動教室 安全指導 HE
7	土	
8	日	
9	月	
10	火	水道キャラバン4年
11	水	委員会活動
12	木	開校記念日
13	金	HE
14	土	土曜授業公開 給食あり セーフティ教室1・2年 CS 茶話会 14:30-15:30
15	日	
16	月	振替休業日
17	火	読書旬間始 フォ
18	水	クラブ活動
19	木	午前授業 校内研究授業日(2-3,3-1) 避難訓練 HS
20	金	集会 HE
21	土	
22	日	
23	月	低フォ
24	火	6年区音楽鑑賞教室 5年前日検診 1年5時間授業始 フォ
25	水	5年移動教室
26	木	5年移動教室 HS
27	金	5年移動教室 4年金曜6時間授業始 HE
28	土	
29	日	
30	月	定期健康診断終 口腔保健指導6こ 読書旬間終

朝遊びカレンダー等 支援本部からの情報は以下を

<https://www.suginami->

https://school.ed.jp/amanuma_es/category/wonderers



6月 授業時数(下校時刻)							
下校時刻 4→13:20 5→14:45 6→15:30							
		1年	2年	3年	4年	5年	6年
1	日						
2	月	4	5	5	6	6	6
3	火	4	5	5	5	5	5
4	水	4	4 14:40 (2-4)		4	4	4
5	木	4	5	6	6	6	6
6	金	4	5	5	5	6	6
7	土						
8	日						
9	月	4	5	5	6	6	6
10	火	4	5	6	6	6	6
11	水	4	4	4	4	委員会 14:30	
12	木						
13	金	4	5	5	5	6	6
14	土	13:15	14:05 下校				
15	日						
16	月						
17	火	4	5	6	6	6	6
18	水	4	4	4	クラブ 14:45		
19	木	4	4 2-3と3-1は 5時間授業	4	4	4	4
20	金	4	5	5	5	6	6
21	土						
22	日						
23	月	4	5	5	6	6	6
24	火	5	5	6	6	6	6
25	水	4	4	4	4	移動教室	4
26	木	5	5	6	6		6
27	金	4	5	5	6		6
28	土						
29	日						
30	月	4	5	5	6	6	6

各学年からのお知らせ

1年生

水色の封筒について

中身を抜いて、返却をお願いいたします。保健関係の書類で、医療機関の受診をお願いするものがあります。その際は治療後にご提出ください。

水泳・体育時の服装などについて

6月2日より、水泳の学習が始まります。別紙にてお知らせの通り、水着などのご準備をお願いいたします。また、体育の授業がある日は、着脱しやすい服装で登校してください。運動に邪魔にならないように髪の毛の長い児童は、結んでください。

2年生

4組研究授業について

6月4日(水)2年4組は5校時に研究授業を行うため、下校時刻が14:40頃となります。1、2、3組は4時間授業です。

学校探検について

5月23日(金)に1年生と一緒に学校探検をしました。班ごとにどの場所を探検したいか話し合ったり、教室の説明を考えたりと、2年生としての自覚をもちながら準備をしていました。

当日は、優しく1年生に声をかけながら校内をまわる頼もしい2年生の姿が見られました。

3年生

学習用具について

筆箱(箱型)、鉛筆、消しゴム、定規、下じき等は、無地で飾りのないシンプルなものをご用意ください。キャラクターや飾りに気が散って、自他ともに学習に支障が出ているお子さんが多数います。また、短すぎる鉛筆はお家で使用し、長いものと交換していただくななど、気にかけていただけだと助かります。

こだま学級



※6月5~6日は連合移動教室です。(3年生以上)

※下校時刻は totoru にてご確認ください。

4年生

地域安全マップについて

5月27日にフィールドワークを実施しました。事前指導のゲストティーチャーによる講話では、危険な場所は、入りやすくて見えにくいところと教えていただきました。そこで学んだことを生かして、写真を撮ったり、メモを取りながら、天沼の地域で危険な場所や安心で安全な場所を探しました。今後、フィールドワークをして、分かったことをマップにまとめていく予定です。

引率にご協力いただいたおかげで、安全に実施することができました。ありがとうございました。

5年生

移動教室に向けて

移動教室の準備を進めてくださりありがとうございます。6月から移動教室に向けて事前学習が始まります。宿舎内で一緒に行動する生活班と、外で活動する行動班を決めました。友達のことを考えたり、優しく誘ったりする姿がありました。

水泳カードの健康観察記入について

18日（水）から健康記録カードの記入が始まります。食事・睡眠に加えて朝晩の体温記入があり、毎日提出することにしています。

気温が高い日も増え、体も暑さに慣れておらず体調を崩しやすい時期です。体調管理をよろしくお願いいたします。

6年生

「わたあま」について

5月から総合的な学習の時間（通称：わたあま）がスタートしました。「わたあま」は“わたしたち”が住む“あまぬま”を、よりよいまちにするための学習活動です。

6月からはグループで地域を巡ったり、施設を見学したりする活動が始まります。AKPと同じように、保護者の方々に引率等のサポートをお願いする場合もございます。「totoru」でお知らせしますので、ご都合のつく方はご協力をお願いします。

7月2日「心の劇場」&国會議事堂見学について

7月2日（水）は「心の劇場」というイベントで劇団四季の演劇を鑑賞し、午後からは国會議事堂を見学します。お弁当が必要になりますので、ご準備をよろしくお願ひいたします。

学校からのお知らせ

【食物アレルギー対応について】

年々食物アレルギーのお子さんは増える傾向にあります。本校の今年度の対応児童数は31名となっております。また対応している食物アレルギーの原因食材も年々多様化され、15種類となっています。(乳糖不耐症のお子さんは3名となっています。)

※15種類…卵、ピーナッツ、乳・乳製品、ごま、ナッツ類、魚卵、えび、イカ、カニ、もやし、果物類(キウイ、さくらんぼ、プラム、いちご、りんご)

本校は杉並区教育委員会による「区立学校におけるアレルギー対応の手引き」に基づいて対応しています。対応の内容としては以下のようを行っております。

*医師記入の学校生活管理指導表の提出

*原因食物は量による対応ではなく、完全に除去

*専用の食器とトレイを使用

*対応のある日はおかわり禁止

お子さんの健康面で気になることがありましたら、いつでもご相談ください。

養護教諭 宇都・綱島

1年生の歩行訓練

4月25日(金)に荻窪警察署の方にご来校いただき、歩行訓練を行いました。入学したばかりの1年生たち、緊張しながらも真剣に取り組みました。

最初に警察の方から、安全に歩行するために大切なことを教えていただきました。「右、左を確認し、最後にもう一度右を見てから渡ることが大切だ。」「横断歩道を歩行中に、信号が点滅したらどうする?」など、実際の場面を想定したお話を聞き、正しい歩行の仕方を練習しました。

学んだ大切なことに気を付けて、これからも安全に登下校してほしいと思います。また、訓練にあたり、沢山の保護者の方に引率のご協力をいただきました。ありがとうございました。

学校運営協議会コーナー (CS)



「みんなの茶話会」昨年大好評につき今年も開催！
～もっと話しやすく、きっと楽しい時間に～

昨年度初めて開催し「先生や地域の方とざっくばらんに話せてよかったです」とご好評いただいた茶話会を今年も開催します！

今回のトークテーマは「教育が変わる。わたしたち大人はどう変わる？」

専門家のお話をきっかけに、お茶とお菓子を囲んで、保護者・先生・地域の方みんなで気軽におしゃべりする場をご用意します。

こんな方におすすめ！

- ・担任以外の先生や他の保護者と話してみたい。
- ・これからの中等教育がどうかわるのか知りたい。
- ・子どものために地域でできることを考えたい。
- ・サマーワークショップへの参加を迷っている。

堅苦しさは一切なし。「学校や先生のことをもっと知りたい」「いろんな人とおしゃべりしてみたい」……そんな気持ちがあれば大歓迎です。

開催日は6月14日（土）14時半～15時半。土曜公開授業の午後となりますので、ご予定を調整のうえ、ぜひご参加ください。

詳しい内容や申込方法については totoru 等でお知らせしますので、お楽しみに！

学校支援本部コーナー (AW)



5月のハピータイムは、年に一度開催の理科教室でした。3～6年生は「ディレクトフォース」の方々から「音」について教えていただき、2年生は天沼小のでんじろう先生と一緒に「2種類の糸電話」を作りました。



子どもたちからは「ビヨーンと聞こえる宇宙人との電話が面白かった」「クリップで他の糸電話に割込めるのがすごい」等の感想が寄せられ、参加して下さったサポートーの保護者の方々も童心にかえり、糸電話を楽しめたようです。

